

Eine „feste Burg“ auf Malle



H.-B. Henkel-Hoving,
Chefredakteur

In politisch bewegten Zeiten ist es tröstlich zu wissen, dass es Dinge gibt, denen Berliner Ränkespiele nichts anhaben können. Ein Beispiel dafür ist die **AOK-Geschäftsstelle auf Mallorca**. Seit nunmehr zehn Jahren betreut die Gesundheitskasse auf der Ferieninsel ihre Versicherten direkt vor Ort.

Wie freundlich und kompetent Rosa Maria Nieves und Dagmar Horlitzki AOK-Kunden bei kleinen und großen Problemen weiterhelfen, hat mein KomPart-Kollege Werner Mahlau nicht nur für G+G beobachtet, sondern auch gleich am eigenen Leib erfahren können: Für eine Reportage des „Mallorca Magazins“ über die Geschäftsstelle stellte er sich bei seiner Stippvisite kurzerhand für ein Foto als beratendes AOK-Mitglied zur Verfügung – Amtshilfe unter journalistischen Kollegen.

Karl-Heinz Eiferle vom Mallorca Magazin revanchierte sich prompt mit einem Schnappschuss fürs Editorial von G+G. Was Mahlau auf Malle sonst noch erlebt hat, können Sie ab Seite 16 nachlesen.



Preisgekrönt: Ein Plakat der Stiftung Kindergesundheit.

Weitaus ernsterer Natur ist das Thema eines Plakates der Stiftung Kindergesundheit, das im Dezember 2004 der G+G beilag: Rauchen während der Schwangerschaft. Das ein-drucksvolle Motiv ist jetzt mit dem **Comprix 2005 Gold Award** für innovative Pharma- und Gesundheitskommunikation ausgezeichnet worden. Es würde mich freuen, wenn auch Sie die Aktion unterstützen: Plakate können beim AOK-Verlag unter Telefon 0 26 42/9 31-0 bestellt werden.

In diesem Sinne Ihr

H. B. Henkel-Hoving



Stippvisite auf Mallorca: G+G-Autor Werner Mahlau mit Rosa Maria Nieves (l.) und Dagmar Horlitzki von der AOK-Geschäftsstelle.



Megabranche Gesundheit: Mehr über einen riesigen Arbeitsmarkt der Zukunft ab Seite 36

Magazin

14 WANDEL ZUM WOHL DER PATIENTEN

AOK, Barmer und Ärzte befürworten den morbiditätsorientierten Risikostrukturausgleich – für mehr Qualität und Wirtschaftlichkeit der Versorgung.

Von Michael Weller und Boris Velter

16 DREI BUCHSTABEN, DIE HELFEN

Auf Mallorca krank? Kein Problem. Die Mitarbeiterinnen der AOK-Geschäftsstelle auf der Insel stehen Urlaubern mit Rat und Tat zur Seite.

Von Werner Mahlau

18 AUF DIESE STEINE LÄSST ES SICH BAUEN

Eine Umfrage zum Hausarztmodell Rhein-Neckar der AOK Baden-Württemberg zeigt: Echte Hausarztmodelle sind ein Plus für Ärzte und Patienten.

Von Johannes Stock und Gisela Daul

20 NEUE HILFE FÜR PSYCHISCH KRANKE

Künftig können psychisch Kranke in einer Krise auch zu Hause versorgt werden – eine Änderung der Richtlinie für die häusliche Krankenpflege macht's möglich.

Von Anne Veit-Zenz

22 PATIENTEN PROFITIEREN

Neue Zahlen belegen: Disease-Management-Programme verbessern den Gesundheitszustand und die Lebensqualität chronisch Kranker.

Von Catrin Schmidt-Sanchez

23 VON DER THERAPIE INS PRALLE LEBEN

Wie lässt sich das Thema Brustkrebs einem breiten Publikum näherbringen? Studenten der Filmakademie Baden-Württemberg haben einen Spielfilm gedreht.

Von Cornelia Durst